
Vanir Zanatta, presidente da Cooperativa Agroindustrial 
de Jacinto Machado (Cooperja), é o novo presidente 
da Organização das Cooperativas de Santa Catarina 
(Ocesc). Ele é o primeiro líder cooperativista do Sul de 
SC a comandar a entidade e irá substituir Luiz Vicente 
Suzin. Recentemente, a Ocesc apresentou o balanço de 
2023 da cooperativista e o crescimento das receitas 
foi de 3,7%, acima da expansão do PIB (produto interno 
bruto) brasileiro no período (2,9%). 

Atualmente, a Ocesc reúne 249 cooperativas de nove 
ramos econômicos.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Lamentável a tragédia que se abate no estado do Rio 
Grande do Sul. As cenas são de extrema tristeza e nos 

faz lembrar o que aconteceu em Santa Catarina há alguns 
meses, quando a chuva castigou o estado, desabrigando 
milhares, destruindo cidades e impactando fortemente a 
nossa economia. 

Na época, o governador Jorginho Mello (PL) recebeu ajuda 
do governo federal para “reconstruir” diversas cidades, 
liberou crédito para os micro e pequenos empresários 
que foram afetados - um exemplo é o Programa Recupera 
SC, que atendeu os produtores rurais e as prefeituras 
com suporte para a recuperação da infraestrutura dos 
municípios. Jorginho também prometeu aplicar medidas de 
prevenção para minimizar os impactos dos desastres em 
Santa Catarina e reativou barragens 

Hoje, quem vive dias difíceis é o governador Eduardo 
Leite, do RS, a ponto de ter que avisar à população que 
não sabe se conseguirá resgate para todos que precisam. 

Solidário à situação, Jorginho determinou que fossem 
enviadas equipes de resgate catarinenses  para o estado 
gaúcho. No total, 34 profissionais, um helicóptero, 
oito viaturas, 12 embarcações e uma viatura com 
equipamentos específicos para resgate em deslizamentos 
irão dar apoio às vítimas desta tragédia.

Belo gesto, mas será que Santa Catarina aprendeu a 
lição? Esperamos que sim, porque tudo indica que as 
chuvas irão chegar ao Estado nos próximos dias. 

A Defesa Civil já emitiu alerta para as cidades que fazem 
divisa com o RS, sobretudo do Meio-Oeste ao Litoral Sul. 
Algumas já cancelaram as aulas por conta das chuvas.

Ainda de acordo com o órgão, o risco é alto para 
enxurradas e inundações nas bacias hidrográficas das 
regiões do Grande Oeste e Planalto Sul catarinense.

Esperamos não ter que passar novamente pelo que já 
passamos. Esperamos que o Estado tenha estrutura para 
evitar novas tragédias.

RS lamenta tragédia chuvas e SC envia ajuda

Novo presidente da Ocesc

Eleições 2024
As eleições de Balneário Camboriú está virando uma caixinha de surpresas. Agora, a ex-Diretora da Fundação Cultural 

do município, Bia Mattar, se filiou ao Partido dos Trabalhadores. Ela, que é uma das maiores lideranças nas artes e 
na cultura do Estado, irá apoiar a pré-candidatura da professora e doutora em Educação Marisa Zanoni Fernandes à 
Prefeitura de Balneário Camboriú. Zanoni é uma das principais adversárias do atual prefeito, Fabrício Oliveira.

Posse em São João do Itaperiú
O presidente da Câmara de Vereadores, Edson Goldacker 

Junkes, assumiu a prefeitura de São João do Itaperiú 
depois que o prefeito de São João do Itaperiú, Clezio 
Fortunato (MDB), e o vice-prefeito, Jaime Antônio de Souza 
(PL), foram presos, no início da semana, durante a quinta 
fase da Operação Mensageiro, e a primeira dedicada a 
contratos de iluminação pública e abastecimento de água.

A posse de Edson foi realizada nesta quarta-feira, 1.

MDB Diversidade
Foi empossado nesta quinta-feira, 2, o novo presidente do Núcleo MDB Diversidade Florianópolis e vice-presidente de 

Santa Catarina, Miguel Gregório. A posse contou com a presença do presidente municipal do partido, Fulvio Rosar Neto e 
da presidente nacional do MDB Diversidade, Leonora Áquilla. Miguel é a liderança no movimento LGBTQIA+ de Florianópolis, 
organizador da Parada do Orgulho LGBT da Capital e do concurso Pop Gay. Foi diretor de eventos da Prefeitura Municipal 
e trabalhou como coordenador do Centro Pop, atuando na ressocialização de pessoas em situação de rua.

Troca de Ideias
A SCGÁS realiza o Troca de Ideias Joinville no dia 8 de maio, às 18h, na ACIJ – Associação Empresarial de Joinville. 

O Troca de Ideias é um evento organizado pela SCGÁS desde 2014. Nesta edição, serão apresentados as projeções de 
suprimentos e transporte, competitividade das tarifas e reflexos das termelétricas nas tarifas. A assinatura de contrato 
com a primeira térmica de Trombudo também estará em pauta. 

Foto: MB/Divulgação
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acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Greve da educação
A greve do magistério público estadual repercutiu na reunião desta quinta-feira, 2, na Comissão de Educação e Cultura 

do Parlamento. A presidente do colegiado, deputada Luciane Carminatti (PT), cobrou um posicionamento do governo 
do Estado para pôr fim à greve dos professores, que estão paralisados desde o dia 23 de abril. Carminatti disse que 
o magistério catarinense vive um momento de tensão, sem uma resposta oficial do Governo para solucionar esse 
impasse. Ela colocou a Comissão de Educação e Cultura à disposição para intermediar as negociações.

Portos catarinenses
Os portos que são administrados pelo Governo do Estado 

apresentaram lucro de R$ 67,5 milhões no exercício 
contábil de 2023. Os dados foram divulgados na Assembleia 
Geral Ordinária (AGO) do Conselho de Administração 
da SCPar Holding, empresa às quais os portos de São 
Francisco do Sul e Imbituba estão vinculados. O Porto de 
Imbituba registrou lucro líquido de R$ 37,8 milhões. Já o 
lucro líquido de São Francisco do Sul foi de R$ 29,5 milhões. 


